

Voyage découverte de la Normandie

C'est par une fraîche matinée que nous avons pris la route ce 09 mai en direction de la Normandie. Cette belle région était prête à nous accueillir pour quatre belles journées. L'ambiance dans le car était encore fort calme car l'ensemble des participants baignaient encore dans les doux rêves de la nuit.

Sur la route, nous avons vu le ciel s'ouvrir lentement et laisser passer les premiers rayons de soleil, tant attendu après la morosité de ces dernières semaines.

Quelques heures plus tard, nous avons foulé le sol du parking de notre magnifique hôtel "La Bertelière" malgré l'étroitesse du passage pour y accéder en car.

Une première surprise nous attendait ! Nous n'étions pas attendu si tôt ! En attendant, il aura fallu s'adapter 😊. Et c'est malgré tout dans la bonne humeur que tous les participants ont sagement patienté avant de rejoindre la salle pour le repas de midi. Certains étaient déjà quelques peu déshydratés par le voyage et un apéro s'est alors imposé à eux.

Après un excellent repas, nous avons pris la route à bord du car, conduit par notre chauffeur Johnny, en direction de Rouen pour une petite visite de la vieille ville.

Rouen, magnifique ville chargée d'histoire, qui fut la capitale du Duché de Normandie de 911 à 1204. Mais ce que le monde retient de cette ville, c'est bien entendu la tragique fin de Jeanne d'Arc, d'abord incarcérée ensuite brûlée vive en 1431. Plus proche de notre histoire, la ville a été très endommagée par la Semaine rouge de 1944. La semaine rouge est le nom qui a été donné à la semaine du 30 mai au 5 juin 1944, pendant laquelle ont eu lieu d'importants bombardements sur Rouen et son agglomération. Ceux-ci, effectués sur 500 m de part et d'autre de la Seine, avaient pour but de détruire les ponts, les abords de la Seine et désorganiser les Allemands en vue du débarquement allié. Après-guerre, Rouen a retrouvé son dynamisme économique grâce à ses sites industriels et à son grand port maritime, le cinquième de France à ce jour.

Nous avons débuté par une vue panoramique de la ville. Nous nous sommes ensuite dirigés vers la vieille ville pour y suivre une visite guidée

qui nous a mené à la place du Vieux-Marché. Nous avons également fait un passage devant le magnifique Palais de Justice, sans oublier la cathédrale Notre-Dame, officiellement cathédrale primatiale Notre-Dame-de-l'Assomption de Rouen.

La visite marathon menée par notre guide Anne-Marie, petit bout de femme très dynamique, nous a quelque peu déshydraté. Malgré cela, nous entendions des rires par-ci par-là, gage d'une bonne ambiance.

A l'issue de balade dans la vieille ville, certains ont pu prendre un rafraîchissement dans un des bars ouverts encore capable d'accueillir une horde de belge en mal de bières.

Nous avons ensuite regagné l'hôtel, où cette fois, nous avons pu recevoir nos chambres et nous installer. Profitant du temps libre avant repas, certains ont pris un apéritif dans les jardins de l'hôtel, au demeurant charmant. L'excellent repas du soir servi, chaque participant a pu rejoindre sa chambre pour un repos bien mérité. La journée du lendemain allait être longue.

C'est après une bonne nuit que nous nous sommes retrouvés autour d'un excellent petit déjeuner. Fromages, œufs, salaisons, et divers pains allaient éveiller les papilles de tous.

Nous avons ensuite embarqué dans le "Princesse Anastasia", le car de chez Car Club, notre partenaire pour ce voyage, pour prendre la direction de Lisieux dans le Pays d'Auge. Nous allons visiter la fromagerie Graindorge.

La fromagerie a été fondée en 1910 par Eugène Graindorge qui transforma le lait de ses vaches en Livarot. C'est alors son fils Bernard qui transforme l'atelier de son père en fromagerie, développe et transmet le savoir-faire de la maison de père en fils. Les grandes tables de Paris découvrent alors ce fromage...

Quatre grands fromages sont produits sur place, le Livarot AOP, le Pont-l'Évêque AOP, le Camembert de Normandie AOP et le Neuchâtel AOP.

A l'entrée de la fromagerie, nous sommes déjà éblouis par la superbe camionnette bleue CITREON, un modèle type 23 de 1940 en excellent état.

Nous avons ensuite pu entrer dans le cœur du processus de fabrication et approcher les ateliers de près tout en respectant les normes d'hygiène.

A l'issue de cette visite, nous avons pu découvrir gustativement les fromages. Visiblement enchanté par la dégustation, les cartes de banque de certains participants ont quelque peu chauffé.

C'est dans un magnifique cadre que nous avons pris notre repas de midi. Le restaurant de l'Evêché nous avait concocté un menu qui a ravi tous les convives. La superbe vue sur les jardins et l'Eglise Saint Pierre de Lisieux était un merveilleux cadre pour de belles photos.

Nous avons, sous un soleil éclatant, pris la direction du Carmel De Lisieux pour une visite des lieux. Le carmel de Lisieux est un carmel fondé en 1838 par l'abbé Pierre Sauvage dans la ville de Lisieux, en France. C'est dans ce monastère que sœur *Thérèse de l'Enfant-Jésus et de la Sainte-Face*, canonisée en 1925 sous le nom de sainte Thérèse de Lisieux effectua sa vie religieuse, de 1888 à sa mort, en 1897. Notre guide Anne-Marie ayant largement raconté son histoire, je vous épargnerai ce passage.

Nous nous sommes alors rendus à la Basilique Sainte Thérèse de Lisieux. Imposant édifice de style néo-byzantin inspiré de la basilique du Sacré-Cœur de Montmartre, sa construction, sur une hauteur en limite de la ville, a débuté en 1929 et sa consécration a eu lieu en 1954.

Cet édifice en impose par ses dimensions impressionnantes. D'une superficie de 4500 m² c'est surtout la hauteur de son dôme qui nous laisse sans voix, 97 mètres pour un diamètre de 28 mètres !!

Notre souffle est immédiatement coupé dès le passage de l'imposante porte d'entrée tant les lieux sont gigantesques et magnifiques. "On en reste sans voix" diront certains en sortant.

L'immensité des lieux nous a quelque peu fait perdre toute notion du temps. Rappelé sur terre par notre chauffeur, nous avons rapidement réalisé qu'il était temps de regagner l'hôtel. Le repas du soir à l'hôtel était de bonne facture comme la veille et l'ambiance à table était chaleureuse et conviviale. Les plus vaillants ont alors joué des prolongations à table, goûtant ainsi aux bonheurs viticoles du terroir.

Nous nous sommes éveillés tôt ce samedi pour un départ vers Fécamp. Après le déjeuner, c'est dans la bonne humeur que tous les participants ont accepté de figurer sur la photo de groupe avec le drapeau de notre régionale. Après avoir immortalisé cet instant, nous avons donc pris la direction de cette ville. Fécamp est une ville pittoresque sur la Côte

d'Albâtre de Normandie, où les falaises blanches rencontrent la mer. Elle a une riche histoire comme ancienne résidence des ducs de Normandie et un important port de pêche à la morue.

Nous devions visiter le Palais Bénédictine, où est fabriquée la célèbre liqueur du même nom, mais une erreur de réservation nous en a privé. Nous avons tout de même pu en prendre quelques photos en attendant notre secrétaire Michel qui terminait son petit footing dans les rues de Fécamp. Nous avons cependant vu l'abbatiale de la Sainte Trinité, grand vaisseau gothique d'une longueur exceptionnelle (127 mètres), dont les décors intérieurs des XVe et XVIe siècles particulièrement intéressants ont conservé les reliques des premiers souverains normands.

Face à ce monument, nous avons pu contempler les ruines du Palais Ducal qui a abrité les premiers Ducs de Normandie.

Après cette visite, nous nous sommes rendus au casino de Fécamp, non pour y jouer nos deniers mais plutôt pour une expérience gastronomique. C'est encore une fois dans la bonne humeur que nous avons passé un excellent moment à table.

Un autre moment s'offrait à nous, celui de détente, nous permettant ainsi de flâner le long de la plage et du port.

Après cette récréation, nous avons pris la route pour une visite plus spiritueuse que spirituelle et cela pour le plus grand bonheur des participants. Nous allions visiter la Maison Busnel situé dans la petite commune de Cormeilles.

C'est en 1820 que le jeune Ernest BUSNEL s'établit avec sa famille, à Pont l'Evêque. Il s'associe avec Mme Quetel qui sélectionne dans les fermes augeronnes les eaux de vie qu'ils élèveront dans leurs chais. C'est ainsi que naîtra une passion pour la Pomme et la naissance d'un Calvados qui deviendra BUSNEL.

C'est sous un soleil éclatant que nous sommes arrivés dans la cour de la maison Busnel. Accueilli par une jeune et charmante guide, pétillante et bourré d'humour (vous me pardonnerai d'avoir oublié son prénom), nous avons découvert les secrets de fabrication du calvados Busnel, enfin pas tous bien entendu...

Une "petite" dégustation était prévue à la fin de la visite. Sans doute la visite a été plus longue que prévue car le breuvage de nos gobelets de dégustation s'était évaporé. La part des anges sans doute... Mais notre

charmante guide (je n'ai toujours pas souvenir de son prénom) a remédié à cette situation.

C'est le portefeuille un peu moins épais et le car un peu plus lourd que nous avons quitté les lieux pour regagner notre hôtel. Dans le car, nous avons vivement remercié notre guide Anne-Marie qui a supporté notre groupe parfois quelque peu dissipé.

A table au soir, après une longue patience de nos convives (encore navré pour ce délai) nous avons une fois de plus bénéficié d'un excellent repas. La soirée bien avancée et le séjour aussi, beaucoup ont quitté la table immédiatement après le dessert pour un repos bien mérité. Les plus vaillants de la veille n'ont pas résisté non plus à l'appel de la couette.

Et nous voilà déjà dimanche, dernier jour de notre escapade en Normandie. La bonne humeur imprègne déjà la salle du petit déjeuner où des phénomènes étranges se sont déroulés tout au long de notre séjour et touchant plus particulièrement cet aliment ovoïde en coquille avec un cœur jaune. Les participants concernés comprendront !

Nous avons rassemblé nos affaires et remplis le coffre du car pour un départ définitif de l'hôtel en direction de Giverny.

Giverny est une commune de l'extrême Est du département de l'Eure, limitrophe de celui des Yvelines et proche de celui du Val-d'Oise. En 1883, Claude Monet s'installe dans le village, dans une maison qu'il loue puis achète en 1890. Il en modifie la forme et réaménage complètement le verger en jardin fleuri. Il fera creuser en 1893, sur un bras de l'Epte, le bassin aux nénuphars au bord duquel il peindra les « Nymphéas ». Mort le 5 décembre 1926, il est enterré dans le cimetière qui jouxte l'église.

Ce sont précisément les jardins de Monet que nous allons visiter. Malgré la foule, nous avons eu l'occasion de nous balader dans les jardins et prendre de magnifiques photos. Ce sont des visages émerveillés par la beauté du site que nous croisons dans les allées.

Après avoir empli nos poumons de ces effluves floraux, nous avons rejoint le dernier restaurant de notre séjour. Situé à quelques pas des jardins de Monet, le Temps de Fleurs nous accueillait pour un apéritif et un repas pris sous un parasol naturel. La fraîcheur des lieux n'a pas empêché le vin de couler, ainsi que l'eau bien entendu. Nous avons ensuite regagné le car sous des nuages plus que menaçant pour notre

retour en Belgique. C'est rempli de bons souvenirs et de bien d'autres choses que chacun a repris le chemin de son domicile après un retour bien au calme. Nous espérons pouvoir encore organiser ce type de voyage pour le plus grand plaisir de tous.

Le comité de la Régionale.